

# Le Petit Soldat de Plomb

D'après le conte de Hans Christian Andersen



Il était une fois un soldat de plomb qui vivait avec une certaine d'autres soldats de plomb dans une boîte à jouets. Il était bleu et rouge, et n'avait qu'une jambe, car il n'y avait pas eu assez de plomb pour le terminer, mais néanmoins il parvenait à se tenir debout comme tous les autres. C'est pourquoi on l'appelaient le vaillant Soldat de Plomb. Un beau matin, alors que les enfants avaient sorti tous leurs jouets, l'Intrépide Soldat de Plomb aperçut la ravissante Ballerine en robe rose qui vivait dans le château des jouets. Elle dansait gracieusement, une jambe levée haut par-dessus sa tête, c'est pourquoi elle semblait n'avoir qu'une jambe, elle aussi. Le Petit Soldat de Plomb se dit qu'elle était comme lui, et il tomba amoureux d'elle sans jamais lui avoir parlé. Tous les autres jouets riaient de lui et le taquinaient : ils lui disaient que jamais la jolie Ballerine ne pourrait aimer un soldat qui n'avait qu'une jambe.

Le lendemain, alors que la fenêtre était ouverte, le vent se leva et il y eut un courant d'air : le Petit Soldat tomba de la table et fut emporté par la fenêtre. Il tomba dans le jardin. C'est là qu'un oiseau le vit, dans son bel uniforme bleu et rouge, si brillant.

L'oiseau piqua droit sur lui et le prit dans son bec. Mais sitôt après avoir passé le mur du jardin, l'oiseau le relâcha, et il tomba dans le caniveau. Il fut ramassé par deux petits garçons qui le nettoyaient soigneusement, et le placèrent sur le ruisseau du caniveau, à l'intérieur d'un petit bateau de papier qu'ils avaient fabriqué. On aurait dit le capitaine d'un navire. Les deux petits garçons couraient autour du bateau en applaudissant. Mais le bateau prit de la vitesse, secoué par les remous, ranguant à droite et à gauche, et les deux petits garçons regardèrent s'éloigner le Petit Soldat, qui avait bien du mal à se tenir debout sur son unique jambe.

Soudain, il se retrouva dans un tunnel très sombre, et il atterrit dans l'égoût. Un gros rat apparut brusquement et lui demanda ses papiers. Mais le Petit Soldat de Plomb

n'avait pas de papiers, et avant que le rat ait rien pu faire, son petit bateau blanc était déjà loin, et le rat ne pouvait plus le rattraper.

Il vogua longtemps, longtemps dans le noir, et enfin il sortit à l'air libre, dans la grande rivière. Là, pris dans les remous, le petit bateau se mit à tourner sur lui-même à toute vitesse, et finalement il se remplit d'eau, se désagrèga et coula. Le Petit Soldat de Plomb s'enfonça dans l'eau boueuse et sale. Soudain, un poisson l'aperçut et le goba d'un seul coup, trouvant qu'il n'avait pas très bon goût. Peu de temps après, un pêcheur attrapa le gros poisson, le mit dans son panier, le ramena chez lui, puis s'en alla le vendre au marché de la ville. La femme qui acheta le poisson était justement la cuisinière de la maison où vivait le Petit Soldat.

Elle lava soigneusement le poisson, et lorsqu'elle l'ouvrit en deux, quelle ne fut pas sa surprise de trouver le Petit Soldat de Plomb à l'intérieur !

Bientôt, il se retrouva dans la boîte avec tous les autres jouets, et il leur raconta ses aventures dans le petit bateau de papier. Mais aucun des autres soldats de plomb ne voulut croire qu'il avait navigué si loin dans un bateau de papier, et qu'il avait été avalé par un poisson. Le lendemain, on le sortit de sa boîte et on le plaça sur la table. Il sourit à la jolie ballerine, et elle lui rendit son sourire. Brusquement, l'un des enfants de la maison s'empara de lui et le jeta dans le feu : il ne voulait plus jouer avec un soldat qui n'avait qu'une jambe.

Le Petit Soldat de Plomb commençait de fondre lentement dans les flammes, lorsque soudain, la porte s'ouvrit et un courant d'air souleva la petite Ballerine de la table et la projeta dans le feu près de lui. Pendant quelques secondes ils furent ensemble, puis elle ne fut plus qu'une flamme vive et elle s'évanouit dans un nuage de fumée. Le lendemain matin, tout ce qui restait du Petit Soldat et de la jolie Ballerine était un petit morceau de plomb en forme de cœur.